

Message cinq

Tenir à la vérité et rendre témoignage à la vérité qui dévoile l'église comme la colonne et la base de la vérité ainsi que la manifestation collective de Dieu dans la chair

Lecture biblique : 1 Tm 3.15-16 ; 2.4 ; 2 Tm 2.15 ; Jn 18.37

I. L'église est la colonne qui supporte la vérité et la base qui la soutient— 1 Tm 3.15 :

- A. Le Seigneur désire que Son église Le connaisse comme la vérité pour qu'elle témoigne qu'Il est la vérité—Jn 14.6 ; 18.37 ; 1 Jn 1.6 ; 5.20.
- B. La « vérité » dans 1 Timothée 3.15 fait référence aux choses véritables révélées dans la parole de Dieu, qui sont principalement Christ, la corporification de Dieu, et l'église, le Corps de Christ—2.4 ; Col 2.9, 19.
- C. La vérité est le Dieu trinitaire, dont Christ est la corporification, le centre et l'expression afin de produire l'église comme le Corps de Christ, la maison de Dieu et le royaume de Dieu—v. 9 ; Ep 1.22-23 ; 4.16 ; 1 Tm 3.15 ; Jn 3.3, 5.
- D. L'église exprime Christ comme la réalité : elle témoigne à tout l'univers que Christ, et Christ seulement, est la réalité—1.14, 17 ; 14.6.
- E. En sa qualité de colonne qui porte la vérité et de base qui soutient la colonne, l'église témoigne de la réalité, de la vérité, au sujet de Christ, en tant que mystère de Dieu, et de l'église, en tant que mystère de Christ—Col 2.2 ; Ep 3.4.
- F. Le genre d'église que nous édifions dépend du genre de vérité que nous enseignons. Il y a donc un besoin urgent d'avoir la vérité vivante, afin de produire l'église, de l'aider à exister et de l'édifier—1 Tm 3.15.
- G. Le plus grand besoin que nous devons satisfaire est celui de conduire les saints dans la vérité. Tous les saints devraient être formés dans la révélation divine—2.4.

II. Tous les saints doivent tenir à la vérité—3.9, 15 ; 2 Tm 2.15 :

- A. La colonne de support et la base de soutien de la vérité constituent l'église dans sa totalité, comprenant ainsi tous les saints. Chaque membre de l'église fait partie de la colonne et de la base qui maintiennent la vérité—1 Tm 3.15.
- B. Le fait que l'église soit la colonne et la base de la vérité implique que chaque membre de l'église connaisse la vérité. Il nous faut donc prendre la décision d'apprendre la vérité—2.4 :
 - 1. L'église, qui comprend tous les croyants, doit tenir à la vérité—3.9.
 - 2. Pour que l'église soit forte, chaque frère et sœur doit tenir à la vérité en l'apprenant, en en faisant l'expérience et en étant capable de la présenter—2.4.
 - 3. Si nous mettons en pratique la vérité dans la vie d'église quotidienne, nous serons en mesure de porter une certaine responsabilité dans le maintien de la vérité—2 Jn 4 ; 3 Jn 3-4, 8.

III. Nous devons tenir à la vérité et rendre témoignage à la vérité selon laquelle l'église est la manifestation collective de Dieu dans la chair— 1 Tm 3.15-16 :

- A. Dieu s'est initialement manifesté en Christ, qui était alors une expression individuelle dans la chair—v. 16 ; Col. 2.9 ; Jn 1.1, 14 :

1. Le Nouveau Testament ne dit pas que le Fils de Dieu s'est incarné. Il révèle que Dieu Lui-même a été manifesté en chair—1 Tm 3.15-16 :
 - a. Dieu a été manifesté en chair, non seulement en tant que le Fils, mais aussi en tant que Dieu dans Sa totalité : le Père, le Fils et l'Esprit.
 - b. Le Dieu complet, et pas seulement Dieu le Fils, s'est incarné. Dans Son incarnation, Christ était donc le Dieu complet manifesté en chair :
 - (1) Dans Son ministère, à l'étape de l'incarnation, Christ a amené le Dieu infini dans l'homme fini. En Christ, le Dieu infini et l'homme dans sa finitude sont devenus un—Jn 8.58 ; 7.6 ; 12.24.
 - (2) Grâce à l'incarnation, l'incorporation divine (Dieu dans Sa Trinité divine, dans laquelle les trois demeurent mutuellement l'un dans l'autre et œuvrent ensemble comme un seul) a été introduite dans l'humanité. Christ est donc l'incorporation du Dieu trinitaire avec l'homme tripartite—14.10-11.
2. Toute la plénitude de la Dité habite corporellement en Christ—Col 2.9 :
 - a. « Toute la plénitude de la Dité » fait référence à la totalité de la Dité, au Dieu complet.
 - b. Étant donné que la Dité comprend le Père, le Fils et l'Esprit, la plénitude de la Dité doit être la plénitude du Père, du Fils et de l'Esprit.
 - c. Le fait que toute la plénitude de la Dité habite en Christ corporellement signifie que le Dieu trinitaire est incorporé en Lui—Jn 14.10.
 - d. En tant que la corporification de la plénitude de la Dité, Christ est non seulement le Fils de Dieu, mais Il est aussi le Dieu complet.
- B. Dans 1 Timothée 3.15-16, il nous est indiqué que Christ Lui-même, étant la Tête, est la manifestation de Dieu en chair et que l'église, étant le Corps de Christ et la maison de Dieu, l'est aussi. Tel est le mystère de la piété :
 1. « La piété » au verset 16 renvoie non seulement à la piété elle-même, mais également au fait de vivre Dieu dans l'église, c'est-à-dire à Dieu comme vie vécu à travers l'église afin d'être exprimé :
 - a. Christ et l'église sont tous deux le mystère de la piété et expriment Dieu dans la chair.
 - b. La vie d'église est l'expression de Dieu. Le mystère de la piété équivaut donc à la vie d'une église adéquate—1 Co 1.6 ; 14.24-25.
 2. Dieu est manifesté dans l'église, qui est la maison de Dieu et le Corps de Christ, l'expression corporative agrandie dans la chair—Ep 2.19 ; 1.22-23 :
 - a. La manifestation de Dieu dans la chair a commencé avec Christ lorsqu'Il était sur terre—Jn 14.9.
 - b. La manifestation de Dieu dans la chair se poursuit avec l'église, qui est l'accroissement, l'agrandissement et la multiplication de la manifestation de Dieu dans la chair—1 Tm 3.15-16.
 - c. Une telle église devient la continuation de la manifestation de Dieu dans la chair par Christ : Christ vécu à travers l'église comme la manifestation de Dieu.
 3. Voici le grand mystère de la piété : Dieu est devenu un homme afin que l'homme puisse devenir Dieu en vie et en nature, mais pas dans la Dité, dans le but de produire un homme-Dieu corporatif pour la manifestation de Dieu dans la chair—Rm 8.3 ; 1.3-4 ; Ep 4.24.